

IMPRESSUM

HERAUSGEBER,
VERLEGER, REDAKTION:
BISS e.V.
Metzstraße 29; 81667 München
Telefon: 089/332033
Fax: 089/332034
E-Mail: info@biss-magazin.de
www.biss-magazin.de

GESCHÄFTSFÜHRUNG:
Karin Lohr

STIFTUNG BISS:
Vorstandsvorsitzende
Hildegard Denninger
www.stiftungbiss.de

CHEFREDAKTION:
Dr. Margit Roth
(v.i.S.d. Pressegesetzes)

SCHLUSSREDAKTION:
Helga Voit

MITARBEIT:
Texte: Suzanne Hanney (Übersetzung:
Stefanie Heim), Anne Ritter, Sebastian
Schulke, Claudia Steiner
Fotos: Julian Baumann, Toby Binder,
BR/Alexander Fischerkoesen,
Volker Derlath, Barbara Donaubauer,
Suzanne Hanney, Stephanie Kern,
Sascha Kletzsch, Hannes Rohrer

SCHREIBWERKSTATT:
Leitung: Lea Hampel,
Christoph Gurk, Christine Auerbach
Mitarbeit: Nicolae Bungardi,
Wolfgang Kurz, Wolfgang Rätuschl,
Zuheir Sobhy Matti Takiyan,
Wolfgang Urban, Ercan Uzun

REDAKTIONSSCHLUSS
dieser Ausgabe: 10. Januar 2017

GRAFIK:
Daniela Wiesemann,
Birthe Steinbeck

BILDBEARBEITUNG:
Munira Abdulrahman

ANZEIGENLEITUNG:
Karin Lohr

ANZEIGENSCHLUSS
für April: 20. Februar
BISS erscheint monatlich,
Juli/August in einer Doppelausgabe.

PAPIER: UPM Sol matt 80g

GESAMTHERSTELLUNG:
Color Medien GmbH
Geretsrieder Straße 10
81379 München
Telefon: 089/78041-0

DRUCKAUFLAGE: 37.000
VERKAUFSPREIS: 2,20 Euro
ISSN 0948-3470

SPENDENKONTO:
Kontonummer 2218666
LIGA Bank München
BLZ 75090300
IBAN DE67750903000002218666
BIC GENODEF1M05

Der Nachdruck von Text und
Bild (auch nur in Auszügen) sowie
die Veröffentlichung im Internet
sind nur nach Rücksprache
und mit der Genehmigung der
Redaktion erlaubt.

Protokoll ANNE RITTER

Mein Projekt

Kreativ und unternehmerisch, sozial und engagiert: Münchnerinnen und Münchner stellen Projekte vor, die sie entwickelt haben oder für die sie sich einsetzen. Diesmal: Agnes Maria Forsthofer. Sie hat den Verein Münchner KulturVERSTRICKUNGEN gegründet. Das Projekt verschönert mit gestrickter, gehäkelter und genähter Kunst bekannte Orte und Plätze in München – „Urban Knitting“ – und setzt damit ein Zeichen für Toleranz, interkulturelles Verständnis und ein nachbarschaftliches Miteinander.



München soll bunter werden – und jeder darf mitmachen! Wir nutzen die universellen Kulturtechniken Stricken und Häkeln, um Münchner Bürgerinnen und Bürger aus aller Welt wie auch Bewohnerinnen und Bewohner aus Flüchtlingsunterkünften miteinander in Kontakt zu bringen. Viele Menschen auf der Welt stricken anders als wir – das Ergebnis ist das gleiche, aber die Art, wie sie die Nadel halten oder die Wolle einfädeln, unterscheidet sich. Deswegen auch der Name: Kulturverstrickungen. In Unterkünften, Kulturhäusern oder Nachbarschaftstreffs laden wir regelmäßig Strickbegeisterte ein, sich beim gemeinsamen Handarbeiten untereinander auszutauschen. So bringt Stricken die Menschen zusammen und dient der Kommunikation. Für die Bewohner sind die Treffen vor Ort eine Möglichkeit, um einen schönen, unbeschwerten Augenblick zu erleben. Durch das gemeinschaftliche Tun werden auch Berührungspunkte untereinander abgebaut. Unter der Schirmherrschaft von Petra Reiter gab es im Jahr 2016 eine ganze Reihe mit kleinen

www.kulturverstrickungen.de

und großen Veranstaltungen im öffentlichen Raum: Wir haben beim Streetlife-Festival oder dem Weltspieltag gestrickt und uns für ein buntes Stadtleben eingesetzt. Unser Kunstprojekt „Eine Blume für die Welt“ zeigt die Vielfalt der Stadt. Die Blume ist drei Meter groß und besteht aus 180 gestrickten Blättern, die alle Nationen, die in München leben, symbolisieren. Ende vergangenen Jahres haben wir 20 Bäume an der Tegernseer Landstraße mit fingergestrickten Schnüren eingewickelt. Einen solchen Schal herzustellen dauert allein 30 Stunden. Doch diese Kunst ist vergänglich – denn sie endet mit dem Winter. Wir unterstützen aber auch nachhaltigere Aktionen, bei denen wir zum Beispiel aus Altkleidern etwas Neues nähen. Bald wollen wir mit einer mobilen Nähstube durch die Gegend rollen, um unser Angebot besonders flexibel anbieten zu können. Auch für den Weltfrauentag am 8. März planen wir wieder eine große Strickaktion. Wir freuen uns auf viele weitere wunderbare bunte Momente und Ergebnisse mit Menschen aus aller Welt.